



## Beschlussvorlage

Vorlage: <b>BV/0930/2019</b>		Datum: 11.11.2019	
<b>Baudezernent</b>			
Verfasser:	67-EB Grünflächen- und Bestattungswesen	Az.: 67/Fe	
<b>Betreff:</b>			
<b>Standort für ein Basaltkreuz aus dem Jahre 1766 – Grünanlage Mostertplatz in Lay</b>			
Gremienweg:			
21.11.2019	Kulturausschuss	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
	TOP	<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	öffentlich		ohne BE abgesetzt geändert

### Beschlussentwurf:

Der Kulturausschuss beschließt, vorbehaltlich der Spendenannahme durch den Stadtrat und der Zustimmung der ADD, den Standort Grünanlage Mostertplatz zur Errichtung eines Basaltkreuzes aus dem Jahre 1766 durch den Ortsring Koblenz-Lay e.V..

### Begründung:

Der Ortsring Koblenz-Lay e.V. hat das Basaltkreuz beim Abriss des Hauses "Löwenburg" (B 49/Fährrampe) sichergestellt. Es handelt sich hier um ein Unfallkreuz, das an den am 18.08.1766 in der Mosel ertrunkenen Johann Alexius Schoor erinnert. (I A S) - I steht für J-, geboren am 05.02.1740 in Cochem. (Angabe des Bistumsarchivs zur Todesursache:"aqua submersus").

Die Stifter des Kreuzes sind seine Mutter Katharina (K S) und sein Vater Nikolaus (N S). Der Anker auf dem Kreuz weist auf den Beruf hin: entweder Schiffer oder Halfe.

(Initialbuchstaben und Anker sind auf dem Kreuz noch gut sichtbar, Anlage 1)

Das Unfallkreuz soll als Sachspende an die Stadt Koblenz übergeben werden. Der Haupt- und Finanzausschuss sowie der Stadtrat haben der Spendenannahme noch nicht zugestimmt, eine entsprechende Vorlage soll in den kommenden Sitzungen am 02.12. und am 13.12.2019 eingebracht werden.

### Anlage/n:

Anlage 1: Foto Basaltkreuz

Anlage 2: Standort Mostertplatz